



# おさむない

じょうぶな子  
助け合う子  
はたらく子  
考える子  
明るい子

納内小学校は、3つの「あ」(あいさつ・あんぜん・あきらめない)に取り組んでいます!!

## 「冬がはじまります！」

校長 阿部 健児

立冬を過ぎ、北海道はこれから立春まで長く厳しい冬の季節を迎えます。今年の冬は新型コロナとインフルエンザの同時流行が予想されます。西暦2022年最後の月である12月は、健康に留意するとともに暖かい服装で交通ルールをしっかりと守り、時間にゆとりをもった登下校について、お子さんの御指導を宜しくお願いします。



全校朝会「言葉」(11/1)

11月1日(火)の全校朝会では「言葉の大切さと使い方」について話しました。

「言葉の大切さ」では、言葉とはイメージ(概念=頭の中に浮かぶ事象)であり、人は言葉で考え、言葉で世界を理解すると伝えました。子どもたちには、言葉を学べば学ぶほど、物事を深く考え、世界を広く理解出来る事を実感してほしいと思います。

また、「言葉の使い方」では、使い方の良い例(励まし、応援、優しさ等)と悪い例(陰口、悪口、からかい、あざ笑い等)を挙げて説明しました。最後の振り返りでは、①言葉をたくさん覚えて、頭の中にたくさんの世界を想像・創造出来るようになろう。②正しい言葉で、自分や周りを元気にしよう!(使う言葉にその人の心の中が表れるので悪い言葉の使い方は止めよう。)とまとめました。

子どもたちには、国語科(読書)など各教科や道徳科において、言葉を「話す、聞く、書く、読む」活動を繰り返して行いたくさんの言葉を習得することで頭の中の世界が大きく広がるよう期待しています。

11月19日(土)に『納小フェスティバル』を実施しました。テーマ「協力して 家族も楽しめるフェスティバルにしよう!」を合い言葉に、アイデアと手作り感が溢れる出店が並びました。また、2年目となるPTA厚生部主催「紙飛行機大会」は本年度もたいへん好評でした。子どもたちにとっては、全校児童が縦割りの活動で楽しく行事に取り組む中で、心の成長につながる多くの気づきと自己発見があったと考えます。

当日は、多数の保護者の皆様に御来校いただき、学校行事を盛り上げていただきました。本当に有難うございます。心から感謝を申し上げます。



早いもので、子どもたちが着実に成長した2学期もあとひと月、児童の皆さんには12月22日(木)の終業式に向けて、2学期の学校生活のまとめをしっかりと行い、晴れやかな気持ちで冬休みを迎えてほしいと考えます。

保護者・地域の皆様におかれましては、子どもたちの幸福な未来に向け、望ましい人格と人間性が獲得されるよう、温かさと優しさが溢れる指導を宜しくお願いします。

## 「草の根教育実習」の第2弾です！

11月9日（水）から3日間「草の根教育実習」が実施され、北海道教育大学教育学部釧路校の さんが本校で子どもたちの指導を行いました。



短い期間でしたが、今回の実習を終え「自らの課題に気付き、先生になろう！」という気持ちが強くなったとの事です。

## 1・2年人権教室（2回目）を実施。

11月14日（月）に、1・2年を対象に本年度2回目となる人権教室を行い「人権の花」運動に協力したお礼として旭川市からマスコットの「まもる君」と「あゆみちゃん」が来校してくれました。内容は、児童代表へ感謝状の贈呈、続いて、深川市人権擁護委員の皆さんと松下先生・高橋先生による「紙芝居」でした。

子どもたちは間近に見るマスコットとマスコット人形のプレゼントに大喜びでした。なお、11月30日（水）には、5・6年を対象に人権教室を実施します。



## 「やる気」を引き出す授業を目指して！



10月～11月を第2期校内研究授業期間として、全ての教師が、算数科で研究授業を行い、子どもたちのやる気を引き出す授業作りに取り組みました。

本校に通学する全ての児童が、分かりやすい授業を受けられるように真剣な研究協議を実施しました。

また、ICT機器の効果的な活用についても話し合いを深めました。

研修の成果が実り、子どもたちの学習意欲が高めるよう期待しております。

## アウトリーチ「音楽鑑賞会」を開催。



11月18日（金）に、全校児童を対象として深川市アウトリーチ事業「フルーツ&チェロ&ピアノトリオ」コンサートが行われま

した。プロの音楽家である森岡有裕子さん（フルート）、加藤文枝さん（チェロ）、白石光隆さん（ピアノ）の3名が、クラシックの名曲を生演奏し、子どもたちを魅了しました。

次のアウトリーチは、12月2日（金）で「落語」の演目を予定しています。

## PTA厚生部「紙飛行機大会」！

11月19日（土）、納小フェスティバル後半で、PTA厚生部主催「紙飛行機大会」を行いました。

低学年の部（1～3年）、高学年の部（4～6年）、保護者の部に分かれ、各縦割り班で予選の後、上位2名+敗者復活1名の計7名（保護者は各ブロックの代表3名）が対戦しました。



各部の優勝者は、次の方です。

- |        |   |        |
|--------|---|--------|
| ○低学年の部 | ～ | さん（2年） |
| ○高学年の部 | ～ | さん（4年） |
| ○保護者の部 | ～ | さん     |

## ふるさと川柳、入賞しました！

第25回「ふるさと川柳」（深川市文化連盟主催）において、本校4年 さんの作品「にじってね 心が晴れる ステキだね」が入選しました。おめでとうございます！

## 【 12月の行事予定 】

- |        |        |   |
|--------|--------|---|
| 1日（木）  | 全校朝会   | 交通安全街頭指導                                |
| 2日（金）  | 参観日    | 懇談会 5時間授業<br>3～6年アウトリーチ事業（落語）<br>1年親子レク |
| 5日（月）  | 委員会    |   |
| 7日（水）  | 放課後教室  |   |
| 14日（水） | 放課後教室  |   |
| 15日（木） | 短縮日課   |   |
| 22日（木） | 2学期終業式 | 大掃除<br>5時間授業 短縮日課<br>5・6年親子レク           |
| 23日（金） | 冬季休業   | 【～1/16（25日間）】                           |